Actualité Politique - Déclaration de politique générale du Premier ministre : des annonces attendues par le secteur agricole

François Bayrou a présenté sa feuille de route lors de son discours de politique générale devant l'Assemblée nationale le 14 janvier dernier, au lendemain de sa rencontre avec les syndicats agricoles.

Concernant spécifiquement le **secteur agricole**, le Premier Ministre a promis un **allègement des normes** qui pèsent sur les agriculteurs : « Je m'engage à ce que, pour les entreprises agricoles, comme pour les entreprises et les familles, nous remettions en question les pyramides de normes. S'il faut des remises en cause, nous les conduirons dans un temps bref. ». Sur le dossier de la gestion de l'eau, François Bayrou a annoncé l'organisation prochaine de conférences nationales et régionales pour définir une stratégie à long terme, adaptée aux défis climatiques et aux besoins du secteur. Le Premier ministre est également revenu sur l'enjeu capital de la crise des vocations dans l'agriculture, affirmant que toutes ces questions seraient traitées au Parlement, notamment dans le cadre du projet de Loi d'orientation agricole.

S'agissant des contrôles menés par l'Office français de la biodiversité (OFB), le Premier ministre a dénoncé une « atteinte profonde » au respect des agriculteurs : « Quand les inspecteurs de la biodiversité viennent inspecter [...] avec une arme à la ceinture [...], c'est une humiliation. Donc une faute. » (Voir article suivant pour plus de détails). Pour rappel, Annie Genevard, ministre de l'Agriculture, avait déjà annoncé une circulaire imposant aux agents de l'OFB la dissimulation de leurs armes.

Sur les dossiers environnementaux, François Bayrou s'est prononcé favorablement pour le projet de loi simplification, qui exclut l'industrie du zéro artificialisation nette (ZAN) et allège l'obligation de compensation écologique, ce qui ne manquera pas d'augmenter par ricochet la **pression sur le foncier agricole**...

Contact: Gilles BARAIZE